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Жизненно важная 
практика

На передовой 
17 октября  – День 
участкового тера-
певта.

Без этих врачей буквально 
немыслимо понятие «поли-
клиника». Традиционно тера-

певтическое отделение является самым боль-
шим и загруженным – именно на участковых 
терапевтов приходится максимальное число 
посещений с самой разнообразной патологией.

Основоположником терапии считается Гип-
пократ. Он ввел в медицину понятие единства 
человека и окружающей его среды, обосновал 
необходимость постельного режима и ввел ос-
новное правило для врачей: «Не навреди!».

В Алтайском крае трудится более 700 участ-
ковых терапевтов. И все они сегодня – на пере-
довой борьбы с коронавирусом.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Быстрее реагировать

В Алтайском крае создают центр управления регионом 
(ЦУР). Он предназначен для сбора информации, моделиро-
вания, прогнозирования и принятия решений в области 
регионального управления. 

Еще одна функция – обмен информацией с федеральны-
ми органами государственной власти. Такое поручение дал 
президент России Владимир Путин. В рамках нацпроекта 
«Цифровая экономика» 1 декабря во всех регионах страны 
должны быть запущены подобные центры. ЦУР в Алтайском 
крае к работе приступит во второй половине ноября.

Ключевые задачи – мониторинг, реагирование и отработка 
запросов граждан, причем не только через официальные 
каналы, но также соцсети и мессенджеры. По замыслу не 
люди должны обращаться в ЦУР, а сама система будет от-
слеживать проблемные вопросы.

Работа будет организована по восьми отраслевым направ-
лениям: здравоохранение, образование, транспорт, дороги, 
энергетика, ЖКХ, ТКО и социальная защита.

Деньги или услуги?
Завершилась кампания по выбору федеральными льгот-

никами между пакетом социальных услуг в натуральном 
виде и его денежным эквивалентом на 2021 год.

Соцпакет, полный или частичный, выбрали 67 тысяч 
жителей региона. Это на 638 человек больше, чем годом 
ранее, пояснили в ОПФР по краю.

Есть две формы набора социальных услуг – натуральная 
и денежная. Последняя составляет 1155 рублей 06 копеек. 
Сам набор социальных услуг состоит из трех частей: лекар-
ственной (889,66 руб.), санаторно-курортной (137,63 руб.) и 
транспортной (127,77 руб.).

Право на получение набора социальных услуг в крае име-
ют 237 915 федеральных льготников. К их числу относятся 
ветераны и участники Великой Отечественной войны, ин-
валиды, участники локальных конфликтов и пр.

Половина пройдена
Более половины запланированных работ выполнили 

дорожники на Старом (коммунальном) мосту в Барнауле. 
Полностью заменены плиты проезжей части.

Новые металлические – более долговечные. Они прослужат 
не менее 50 лет. Сейчас мостовики занимаются установкой 
перильного ограждения и устройством системы водоотвода, 
пояснили в Упрдор «Алтай».

Основные работы идут на эстакадах – параллельно с двух 
сторон моста. Готовность на левобережной, со стороны Бар-
наула, составляет около 70%, смонтировано 55 балок. На 
правой мостовики заканчивают их демонтаж. 

Ввод объекта в эксплуатацию намечен на ноябрь 2021 
года.

Светлана ЯКОВЛЕВА

86   –    
  
  
  
  
Были заключены новые контракты с партне-

рами из Испании, Казахстана, Киргизии и Ки-
тая. За январь – июль вывезено за рубеж порядка 
70 тонн переработанных лекарственных рас-
тений на сумму 2,2 млн долларов США. 
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  ОСТРЫЙ ВОПРОС .
в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер южный, 7-12 м/с. 
Переменная облачность. 

Без осадков.
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер западный, ночью 7-12 м/с, 
днем 4-9 м/с, порывы до 14 м/с. 
Днем преимущественно 
без осадков. Местами 
гололедные явления.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, с переходом 
на западный, 7-12 м/с, местами 
порывы до 20 м/с. Ночью 
по северо-западу небольшие 
дожди, днем местами умерен-
ные дожди. 

18 октября

19 октября

8-800-2000-112
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Следствие разберётся

В разгар второй волны коронави-
русной инфекции студенты АГМУ 
и Барнаульского медколледжа 
пришли на помощь врачам поли-
клиник краевого центра, где лечат 
пациентов с острыми респира-
торными инфекциями.

П����� 
� ���������

Ни для кого не секрет, что в поликлини-
ках стали скапливаться большие очереди в 
кабинеты неотложной помощи, количество 
вызовов возросло в разы, поэтому сильно 
увеличилось время ожидания бригад к темпе-
ратурящим больным. В ковидные больницы 
госпитализируют пациентов с осложненными 
пневмониями. Но потребность в новых ме-
стах продолжает расти. Поэтому все больше 
больниц перепрофилируются под прием па-
циентов с пневмониями.

На помощь коллегам попросили прийти 
студентов медицинских колледжей и ме-
дицинского университета. Студенты прак-
тикуются в 18 медицинских организациях 
Барнаула, имеющих поликлинические отде-
ления. При этом учащиеся колледжа рабо-
тают в качестве помощников фельдшера в 
кабинетах первичного приема и неотложной 
помощи, в регистратуре, встречают паци-
ентов на входе, заполняют документацию, 
обзванивают пациентов, находящихся под 
наблюдением с ОРВИ.

П������� ���̈��
Многие из ребят поступили в АГМУ по 

программе «Будущие кадры современного 
здравоохранения», действующей на базе 
медицинского университета с 2018 года. Ее 
идейный вдохновитель и куратор – депутат 
Госдумы РФ Валерий Елыкомов.

(Окончание на 3 стр.) Валерий Елыкомов.Обязанность –  встретить пациента.

Особенно важна помощь будущих медиков в период пандемии.Вчерашние школьники признаются, что участие в программе помогло им поступить в АГМУ.

В Алтайском крае возбуждено уголовное дело 
по факту ненадлежащего обеспечения жильем 
граждан, относящихся к категории детей-си-
рот. В 2020 году на эти цели из федерального и 
краевого бюджетов выделено более 1 миллиарда 
211 миллионов рублей, а чиновники освоили всего 
4% от финансирования.

П����������
13 октября Председатель 

С ле дс т ве н ног о ком и т е -
та Российской Федерации 

Александр Бастрыкин про-
вел видеоконференцию с ру-
ководителями подразделе-
ний центрального аппарата 

ведомства и региональных 
следственных органов. Рассма-
тривались вопросы о мерах по 
защите прав детей-сирот на 
обеспечение жильем.

А лексан др Бастрыкин 
отметил, что обстановка в 
регионах РФ продолжает 
оставаться острой. Наиболее 
низкий уровень обеспечен-
ности жильем наблюдается 
в республиках Мордовия, 
Северная Осетия – Алания, 
Ингушетия, Калмыкия, Тыва, 
Забайкальском, Хабаровском 
и Алтайском краях, Иванов-
ской и Омской областях. При 
этом в данной сфере отмеча-
ются криминальные прояв-
ления. Только в 2020 году 
Следственным комитетом 
возбуждено 83 уголовных дела 
о преступлениях, связанных с 
нарушением прав детей-сирот 
на жилье. В ходе совещания 
глава ведомства заслушал ру-
ководителей следственных 
управлений СК России по За-
байкальскому и Алтайскому 
краям, Омской, Волгоградской 
и Иркутской областям, где 
положение с предоставле-
нием жилья детям-сиротам 
стабильно неблагополучно, 
дав конкретные указания и 
поручения об устранении от-
меченных пробелов в работе 
их подразделений.

Также Александр Бастры-
кин потребовал от каждого 

региона доклады с детальным 
анализом ситуации. Кроме 
того, он дал поручение ру-
ководителям следственных 
подразделений во взаимодей-
ствии с органами ФСБ и МВД 
России, органами прокурату-
ры проводить на постоянной 
основе комплексные меро-
приятия в целях выявления и 
пресечения мошенничества, 
должностных злоупотребле-
ний и халатности при обеспе-
чении детей-сирот жильем. 
При этом он подчеркнул, что 
при наличии на то оснований 
надлежит оперативно при-
менять уголовно-правовые 
меры.

14 октября следственны-
ми органами Следственного 
комитета РФ по Алтайскому 
краю возбуждено уголовное 
дело по признакам состава 
преступления, предусмо-
тренного ч. 1 ст. 293 УК РФ 
(ха латность). В информа-
ции Следкома сказано, что, 
несмотря на выделенные 
государством субсидии, до 
настоящего времени нуж-
дающиеся в жилье люди не 
получили положенных им 
помещений, а сумма осво-
енных чиновниками денеж-
ных средств составила около 
49 миллионов рублей, то есть 
лишь 4% от финансирования. 

(Окончание на 2 стр.)

В крае ждут жилье более 5 тысяч сирот.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Как известно, люди – это вторая 
нефть. И именно за счет нало-
гов с граждан планируется все 
в большей степени наполнять 
бюджет. Доля эта потихоньку 
растет. Вот и в 2020 году жи-
тели края должны уплатить 
на 4% больше имущественных 
налогов, чем годом ранее. 

Еще в прошлом месяце мытари начали 
рассылку налоговых уведомлений. До но-
ября их получат порядка 1,2 млн жителей 
края. Из этого количества 900 тыс. направ-
лены по почте из центра обработки дан-
ных, расположенного в городе Кемерово, 
а 300 тыс. выгружены каждому в личный 
кабинет налогоплательщика.

По расчетам регионального управления 
ФНС, в этом году жители края должны 
будут заплатить 3,8 млрд руб. имуще-
ственных налогов за прошлый год, что 
на 154 млн руб. больше, чем в предыду-
щем периоде.

В��������� ����������
Основная часть платежей (почти 2 млрд 

руб.) приходится на транспортный налог. 
Его насчитали больше, чем годом ранее, 
на 119 млн руб. На одного автовладельца 
получается в среднем 3800 руб., на 100 руб. 
больше прошлого года.

Нынче изменения коснулись владель-
цев автомобилей дороже 3 млн руб. Им 

стоит заглянуть в обновленный перечень 
легковых автомобилей, размещенный на 
сайте Минпромторга России. В список 
включено более 1100 марок и моделей. Если 
автомобиль попал в перечень, то к нему 
применяется повышающий коэффициент 
от 1,1 до 3. Таких транспортных средств в 
этом году в крае набралось 952, больше, 
чем в прошлом, на 226.

Еще одна неприятная новость ждет вла-
дельцев машин грузоподъемностью более 
12 тонн. Они уже несколько лет платят 
через систему «Платон» за вред, который 
наносят федеральным трассам. До сих 
пор эти платежи вычитались из суммы 
транспортного налога. С 1 января 2019 года 
законодатели отменили вычет. Поэтому 
собственники большегрузов заплатят и 
налог, и 16 млн руб. за «Платон». 

С������������ �����
Земельный налог начислен на 1% мень-

ше уровня прошлого года – 682 млн руб. 
При его расчете впервые применены новые 
результаты кадастровой оценки земель 
сельхозназначения, промышленности, 
транспорта, связи, вступившие в силу с 
2019 года.

При этом некоторые граждане успели 
оспорить данную оценку в судах или в 
комиссии по рассмотрению споров при 
Росреестре. В результате налогооблагаемая 
база уменьшилась на 6 млн руб.

Для предпенсионеров в этом году впер-
вые применяется налоговый вычет на 
площадь 6 соток по одному земельному 
участку. По этому параметру число льгот-
ников выросло на 7 тыс. человек, а сумма 
льготы составила 1,5 млн руб.

Людьми предпенсионного возраста 
считаются те, кому до выхода на заслу-
женный отдых осталось менее пяти лет. 

�������� ���������
Налога на имущество физических лиц 

в этом году намечено собрать 1,154 млрд 
руб., на 40 млн больше, чем в прошлом. 
Рост начислений связан с увеличением 
коэффициента-дефлятора, который ис-
пользуется при определении инвентари-
зационной стоимости имущества.

Но напомним, что это делается послед-
ний год. Уже со следующего налог будет 
рассчитываться исходя из кадастровой 

оценки. Она уже проведена. С ней можно 
познакомиться на сайте Росреестра и са-
мому подсчитать, на сколько в следующем 
году изменится сумма налога.

По словам руководителя УФНС Юрия 
Куриленко, предварительные расчеты 
в рамках оценки доходной части крае-
вого бюджета показывают, что суммар-
ные поступления в 2021 году от этого 
налога останутся на прежнем уровне. 
«Несмотря на то что по отдельным объ-
ектам инвентарная стоимость с учетом 
коэффициента-дефлятора превышает 
кадастровую в разы, в среднем кадастро-
вая стоимость приближена к рыночной. 
И есть много объектов, как правило, это 
малогабаритные квартиры, за которые 
сейчас платят значительно меньше, чем 
будут по кадастровой», – разъяснил Юрий 
Куриленко.

Уже понятно, что бюджеты крупных 
городов со временем выиграют, так как бу-
дут платить собственники нового жилья, 
которые с 2012 года вовсе не облагаются 
налогом, а такого жилья за восемь лет в 
том же Барнауле скопилось много. Кро-
ме того, постепенно будет уменьшаться 
льгота при расчете налога от кадастровой 
стоимости. И если в следующем году мы 
заплатим только 20% налога, то через пять 
лет – 100%.

Руководитель УФНС напомнил: те, у кого 
инвентарная стоимость с учетом коэффи-
циента-дефлятора превышает кадастровую 
более чем вдвое, имеют право требовать 
снижения ее до уровня кадастровой.

«К нам обращаются с заявлениями о 
перерасчете, и мы их удовлетворяем, так 
как не настроены на бессмысленные суды, 
которые заведомо проиграем», – признался 
главный налоговик края.

Между тем в текущем году предпенси-
онеры впервые смогут воспользоваться 
льготой, освобождающей их от уплаты 
налога за каждый вид объекта собствен-
ности, то есть на одну квартиру, один дом, 
гараж, комнату,  которые не используются 
в предпринимательской деятельности. 
Суммарно льгота обошлась бюджету в 
10 млн руб.

Начальник отдела налогообложения 
имущества УФНС Елена Колоскова отмети-
ла, что людям предпенсионного возраста 
не надо брать соответствующую справку в 
Пенсионном фонде России. Эти сведения 
уже есть в УФНС, и льгота предоставляется 
автоматически. Если кто-то считает себя 
предпенсионером, но не получил льготу, 
то нужно обратиться в ПФР за разъясне-
ниями.

П����������� НД�Л
Строку «Налог на доходы физических 

лиц» в уведомлении увидят 26 783 жителя 
края. С них будет суммарно предъявле-
но чуть более 100 млн руб. Это люди, о 
которых работодатели (налоговые аген-
ты) передали в инспекции сведения о 
заработке, но не смогли в прошлом году 
удержать НДФЛ.

Евгений ШУМИЛОВ

  НАЛОГИ 

В настоящее время проводятся след-
ственные мероприятия, направленные 
на установление всех обстоятельств 
произошедшего.

М��������  ��������
Как сообщили в Минстрое Алтай-

ского края, ежегодно из федерального 
бюджета для обеспечения жильем на-
званной категории граждан выделяется 
200 млн руб., при этом обеспечивается 
софинансирование из краевого бюд-
жета.

В плановом порядке в 2020 году 
Алтайскому краю было выделено 
512 млн руб., на которые планирова-
лось приобрести не менее 369 квартир. 
На сегодняшний день под эти лимиты 
заключено 143 государственных кон-
тракта на поставку 281 жилого поме-
щения на общую сумму 360,5 млн руб. 
Целевой показатель, предусмотренный 
соглашением с Минпросвещения РФ 
(199 квартир), исполнен полностью. При 
этом проведение закупочных процедур 
продолжается.

Что касается злополучных 4 про-
центов, то дополнительное финанси-
рование на приобретение жилья для 
детей-сирот в размере 700 миллионов 
рублей было выделено краю в конце 
августа, средства поступили в бюджет 
региона в середине сентября, то есть 
за три месяца до окончания финан-
сового года. Таким образом, целевой 
показатель этого года увеличен до 
757 квартир, а конкурсные процеду-
ры, без которых при покупке жилья 
детям-сиротам не обойтись,  занимают 
примерно два месяца. Из этого следу-
ет, что вряд ли чиновники освоят все 
дополнительно выделенные средства 
в этом году.

Как отметили в Минстрое Алтай-
ского края,  если не успеют освоить 
700 миллионов рублей в этом году, 
п равительство региона обратится в 
Правительство РФ с просьбой о предо-
ставлении неиспользованных остатков 
данной субсидии в 2021 году.

Пока объяснения чиновников вполне 
логичны и, как говорится, исчерпы-
вающи, но посмотрим, что покажет 
следствие, ведь уголовное дело только 
возбуждено.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

В Минздраве края разъяснили, почему сотрудники 
главного ковидного госпиталя региона вовремя 
не получили федеральные стимулирующие допла-
ты за работу с больными коронавирусом. Ранее 
сотрудники барнаульской горбольницы № 5 пожа-
ловались, что получили только часть зарплаты.

«Средства за сентябрь посту-
пили 12 октября. Были направле-
ны в медицинские организации 
14 октября. Именно с этим свя-
зана задержка доплат. В насто-
ящее время они выплачены в 
полном объеме», – подчеркнули 
в Минздраве региона.

В целом с начала пандемии из 
федерального бюджета на эти 

цели региону выделено 1547 млн 
руб. Выплаты ежемесячно полу-
чают более 10 тысяч медиков.

На выплаты по постановле-
нию Правительства России 
№ 415 вправе претендовать 
медработники, которые зани-
маются лечением пациентов 
с коронавирусной инфекцией 
или входят в группу риска за-

ражения COVID-19. Например, 
работники поликлиник и те, кто 
оказывает первичную медико-са-
нитарную помощь. Доплаты по 
постановлению № 484 положены 
только сотрудникам, которые 
непосредственно участвуют в 
лечении инфицированных. Это 
медики ковидных госпиталей.

Также выплаты по поста-
новлению правительства края 
получают врачи-рентгенологи, 
лаборанты и патологоанато-
мы, которые задействованы в 
этой работе. Из регионального 
бюджета на эти цели выделили 
64,68 млн руб .

Светлана ЯКОВЛЕВА

Когда Виктор был ма-
леньким, отец, води-
тель грузовика Иван 
Кирилов, часто брал 
его с собой в рейс. И он, 
трясясь на жестком 
сиденье по соседству 
с отцом, почти всегда 
думал: «Какая дорога 
плохая, неровная! Вот 
бы по хорошей прока-
титься».

А совсем неподалеку от их 
дома в поселке Комсомоль-
ском (ныне Мамонтовского 
района) трудилась тогда бри-
гада дорожников, снимавших 
квартиру по соседству с Ки-
риловыми. Руководил ими 
мастер Александр Савченко, 
впоследствии заместитель 
начальника «Алтайавтодо-
ра», заслуженный строитель 
Российской Федерации, почет-
ный дорожник России.

И мастер этот, и его подчи-
ненные, и их работа Виктору 
очень понравились, а посколь-
ку уже мальчишкой был он 
человеком энергичным и се-
рьезным, по окончании школы 
поступил учиться в дорожный 
техникум в Благовещенку по 
специальности «строительство 
автомобильных дорог».

Потом были служба в ар-
мии, продолжение учебы в 
техникуме и распределение 
на работу в Тюменцевский 
район. С тех пор, а было это 
в апреле 1981 года, вся трудо-
вая жизнь Виктора Кирилова 
посвящена строительству и 
ремонту дорог. Этим он, как 
руководитель филиала «Тю-
менцевский» Центрального 
дорожно-строительного управ-
ления Алтайского края, зани-
мается и сегодня.

Говоря сухим языком до-
кумента, «при его непосред-
ственном участии и контро-
ле в районе было построено 
13 железобетонных мостов 
общей протяженностью 
356 метров, 28 водопропуск-
ных труб. Произведен ремонт 
участков и уложен асфаль-
тобетон на автодороге Юди-
ха – Тюменцево – Славгород, 
реконструирована автомо-

бильная дорога Тюменцево – 
Вылково. Виктор Кирилов сам 
работает с полной самоотда-
чей и прилагает все усилия 
грамотного организатора для 
того, чтобы и подчиненный 
ему коллектив свою работу 
выполнял только с высокой 
оценкой качества».

На просьбу припомнить са-
мую сложную задачу, которую 
ему приходилось выполнять 

за 39 лет работы, Кирилов го-
ворит так:

– Трудности всегда есть, но 
они всегда преодолеваются.

– А вы этих трудностей не 
боитесь?

– Да ну, – улыбается до-
рожник. – Чего их бояться? 
А вот когда работу большую 
проделаем, конечно, большое 
чувство удовлетворения испы-
тываешь за себя и, главное, за 

коллектив наш. Понимаешь, 
что и людям приятно будет те-
перь по новой хорошей дороге 
ездить. А от этого, конечно, и 
тебе приятно.

– Оттого, что детская мечта 
сбылась по хорошим дорогам 
ездить?

– Ну, она частично сбылась, 
работы у нас еще хватает, – 
уже без улыбки говорит 
Виктор Кирилов. – Были бы 
средства для ее выполнения, 
техника в большей степени 
обновлялась, а сил и желания 
хорошие дороги делать у нас 
хватит. Коллектив в филиале 
«Тюменцевский» небольшой, 
спаянный, текучки кадров 
нет, а трудностей, как я уже 
говорил, мы не боимся. Тем 

более в последние годы в лю-
дях я стал замечать больше 
ответственности к поручен-
ному им делу, поскольку у нас 
в Тюменцево работу найти 
непросто, люди за нее дер-
жатся. Иногда бывает, коль 
кто провинится, наказывать 
приходится. Жалко, а прихо-
дится, по-другому никак, но 
все равно живем в коллективе 
и работаем дружно.

По словам исполняюще-
го обязанности директора 
Центрального ДСУ Дмитрия 
Эйхлера, знающего Кирилова 
уже десять лет, Виктор Ивано-
вич – специалист с большим 
опытом и человек с большой 
буквы, которому можно по-

ручить выполнение самых 
сложных задач.

– Если он на объекте, то за 
этот объект можно не волно-
ваться, – говорит Дмитрий 
Эйхлер. – Все работы будут вы-
полнены в срок и качественно. 
Этот человек наделен мощной 
позитивной энергетикой, он из 
тех, кто никогда не может уси-
деть на месте, всегда заряжен 
желанием действовать. Такая 
энергетика и подчиненным 
его, как я думаю, передается. 
Во всяком случае, люди в этом 
филиале легки на подъем, от 
поездок в командировки не от-
казываются. Скажем, в нынеш-
нем году, когда объемы работ 
в Тюменцевском районе были 
небольшие, их бригада выез-

жала в Топчихинский район, 
строила подъезд к ферме.

За годы своей трудовой дея-
тельности В.И. Кирилов не раз 
отмечался грамотами районной 
администрации, ведомствен-
ными наградами, в 2018 году 
получил Почетную грамоту Пра-
вительства Алтайского края.

– В ден ь на шег о п ро -
фессионального праздника 
хочется пожелать всем моим 
коллегам хороших объемов 
работы. Чтобы у всех дорож-
ников была достойная зара-
ботная плата Здоровья им и их 
семьям, близким людям, – го-
ворит он. – В общем, всех благ!

Константин СОМОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ПРАЗДНИК .

  ОСТРЫЙ ВОПРОС .

   �АП��ИН�О .

  ТЕМА ДНЯ .

Дороги и мосты 
Виктора Кирилова

Вторая нефть питает бюджет

Следствие 
разберётся

1,5 миллиарда на выплаты медикам

(Начало на 1 стр.)

Безграничный участок 
«Почему на публичной кадастровой карте не 

отображаются границы моего земельного участка? 
И как понять, установлены или нет его границы?

Андрей Илюшкин, г. Барнаул».

Отвечает Алексей Горяйнов, начальник отдела землеустрой-
ства и мониторинга земель, кадастровой оценки недвижи-
мости, геодезии и картографии Управления Росреестра по 
Алтайскому краю:

– Действительно, информацию о наличии границ земельных 
участков можно увидеть на общедоступном интернет-ресур-
се – публичной кадастровой карте Росреестра (http://pkk5.
rosreestr.ru). Кроме того, ее можно узнать из выписки из 
Единого государственного реестра недвижимости (ЕГРН) 
об основных характеристиках объекта недвижимости. За 
получением данной выписки обратитесь в любой офис МФЦ 
Алтайского края, подав запрос о предоставлении сведений, 
внесенных в ЕГРН.

Если же в этих источниках данные границ вашего земель-
ного участка не отмечены, скорее всего, характерные точки не 
были определены и границы не установлены. Такая ситуация 
для собственника может обернуться неприятностями при 
споре с соседями, тогда правоту сторон придется доказывать 
в судебном порядке.

Но, чтобы выиграть спор, перед этим надо провести ка-
дастровые работы по установлению на местности границ 
земельного участка. Придется заключить договор подряда с 
кадастровым инженером или организацией, работником кото-
рой он является. Но вначале советую проверить информацию 
о нем на сайте Росреестра www.rosreestr.ru c помощью сервиса 
«Реестр кадастровых инженеров». Здесь также можно узнать 
о качестве работы этих специалистов, оценить результаты 
их профессиональной деятельности. И только после того как 
кадастровый инженер представит вам документы с грани-
цами земельного участка, вы можете уверенно пользоваться 
той землей, которая принадлежит именно вам. И этот факт 
соседу можно подтвердить документально, устанавливая 
ограждение между территориями с соседями.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
18 октября – День 
работников 
дорожного хозяйства
Уважаемые работники и ветераны 
дорожной отрасли Алтайского края!
Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Ваш труд всегда на виду и напрямую влияет на каче-

ство жизни людей, стабильную работу многих систем. 
Поэтому сохранение и развитие современной дорожной 
инфраструктуры – государственная задача. Для Алтай-
ского края она особенно важна: по протяженности трасс 
наш регион занимает первое место в стране.

В этом году дорожный фонд региона составил более 
13 миллиардов рублей. Это позволило построить и 
отремонтировать свыше 900 километров автодорог, из 
них более 500 – по национальному проекту «Безопасные 
и качественные автомобильные дороги». Обновлены 
участки трасс, соединяющих районные центры со сто-
лицей региона, проведена серьезная работа по разгрузке 
транспортных потоков в Барнаульской агломерации. 
Знаковым событием стала передача автодороги Бар-
наул – Павловск – граница с Республикой Казахстан 
в федеральную собственность. До конца года будут 
введены в строй два уникальных моста в Смоленском 
и Кытмановском районах.

В руках многотысячного коллектива алтайских до-
рожников находится огромное хозяйство. Ваш про-
фессионализм и ответственность являются залогом 
дальнейшего развития современных и безопасных 
магистралей региона. Желаем вам надежных партнеров 
и многих километров новых дорог! Счастья, крепкого 
здоровья, благополучия вам и вашим семьям!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.
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Если Виктор Кирилов на объекте, за результат можно не волноваться.



№ 190 (30317) 
Суббота, 10 октября, 2020 год 3№ 195 (30322) 
Суббота, 17 октября, 2020 год 3СОЦИУМ

Торговля на стихийном рынке ведется в антисанитарных условиях.

  СИТУАЦИЯ .

За базар в ответе

Высадка кедров в Ельцовском районе.
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
КРАСНОГОРСКОЕ: 

«зимние квартиры» 
для бурёнок

В районе перевели крупный рогатый 
скот на зимне-стойловое содержание.

По данным райсельхозуправления, опубли-
кованным в газете «Восход», всего на «зимние 
квартиры» было определено 3175 голов КРС, из 
которых более 2,6 тысячи – дойное стадо. Ми-
нувшим летом почти во всех животноводческих 
помещениях провели ремонт, руководители 
сельхозпредприятий ставили во главу угла 
улучшение условий работы доярок и скотников.

С кормами в районе тоже все хорошо: 
в общей сложности план заготовок по грубым 
кормам выполнили на 112%, а по сочным – на 
130%. На сегодня на каждую фуражную голову 
заготовлено по 28,5 центнера, что на полтора 
центнера больше, чем в прошлом году. Специ-
алисты уверяют, что и качество кормов в этом 
году лучше, особенно сена.

КЛЮЧИ: 
новый символ

В честь 160-летия села Ключи около ад-
министративного здания сельсовета был 
установлен новый символ райцентра – 
ажурная арка с колосками.

Арт-объект выполнен руками местного умель-
ца Андрея Охорзина. В процессе изготовления, как 
сказал журналистам газеты «Степной маяк» глава 
сельской администрации Евгений Ротэрмиль, 
старались учесть пожелания ключевцев. Арка 
отражает уже известный символ райцентра – 
колосок плюс оснащена ночной подсветкой, так 
что местные власти надеются, что новый символ 
придется жителям по душе и станет настоящим 
украшением села. Будет еще установлена памят-
ная доска, на которой укажут достоверные даты 
образования села – не 1880 год, как значится в 
некоторых источниках, а 1860 год.

ЕЛЬЦОВКА: 
кедрам – жить

В райцентре за чертой села, вдоль трас-
сы на Бийск, высадили кедровую аллею.

В рамках проекта «Возродим Салаирский 

кряж!» на базе Ельцовской школы создано школь-
ное лесничество «Салаир», оно и стало главным 
«запевалой» проекта. Кроме школьников в вы-
садке участвовали и взрослые, большинство 
– работники районной администрации.

С саженцами помогла Людмила Пожидае-
ва, председатель совета Алтайской краевой 
общественной организации «Экологический 
актив». Малыши-деревца подарены Марты-
новской школе, Новокаменской, Ельцовской, 
а 200 штук пошли на высадку близ райцентра, 
пишет газета «Заря Востока».

В школах саженцы решили сохранить до вес-
ны. В планах Мартыновской школы, к примеру, 
посадить часть деревьев в школе, часть – на учи-
тельской аллее, по кромке «озера» возле школы.

МАМОНТОВО: 
сделают в срок

В ЦРБ полным ходом идет ремонт ин-
фекционного отделения.

Когда журналист газеты «Свет Октября» был 
на месте, шел ремонт крыши: уже полностью 
заменена стропильная система и укладывает-
ся профлист. 500 квадратных метров кровли 
почти отремонтированы. Над воздушной те-
плотрассой две недели колдовали мамонтовцы 
Василий Мананкин и Евгений Грабчук. 112 
метров двух параллельных труб они устано-
вили на железные стойки в бетоне, утепли-

ли пенополистиролом и жестью – по словам 
мастеров, эта технология теплосбережения 
себя отлично зарекомендовала.

Теперь предстоит завести теплотрассу в 
здание, поэтому там идет дезинфицирование, 
чтобы строители не заразились, в отделении 
ведь есть пациенты с COVID-19.

Работы стали возможны благодаря госпро-
грамме Алтайского края «Энергосбережение 
и повышение энергоэффективности», цена 
проекта составляет 5 млн руб. По смете будут 
отремонтированы кровля и теплотрасса, ста-
рые оконные и дверные блоки заменят новы-
ми современными, обновят входы – крыльцо 
и навесы-козырьки. Все работы планируют 
завершить по графику.

БАЕВО: 
теперь – за один рейс

На прошлой неделе район получил ав-
тобус ПАЗ, оборудованный для перевозки 
школьников, который очень пригодился 
для учеников двух сел.

Новый автобус, рассчитанный на 22 посадоч-
ных места,  оборудован по всем нормам и прави-
лам технического регламента. Спецтранспорт 
направили в Нижнечуманскую среднюю школу. 
Как сказала баевским журналистам председатель 
местного комитета по образованию Людмила 
Беличенко,  теперь у школы появилась возмож-

ность подвозить учащихся из Покровки и Рыбных 
Борков за один рейс. Прежде для этих целей была 
задействована «газель», и школьному водителю 
приходилось делать два рейса, наматывая по 200 
км в день. А вот подвозить ребят из Павловки 
будут как раз на «газели».

СОЛОНЕШНОЕ: 
легко ль тебе, селяночка?

15 октября отмечался Международный 
день сельских женщин. К этой дате жур-
налисты солонешенской газеты «Горные 
зори» провели опрос местных жителей на 
тему: в чем оно, деревенское счастье?

Интересно, что мужчины высказались в адрес 
селянок в основном сочувственно: дескать, жен-
щине легко жить в деревне лишь до определен-
ного возраста. А в старости уже нет сил ни корову 
держать, ни огород, ни печь топить. А вот сами 
деревенские жительницы говорили больше о 
том, что жизнь в современном селе уже далека 
от старых представлений: не такая уж «темная». 
А свежий воздух, покой и умиротворение с поль-
зой влияют на здоровье. И ухаживать за собой, 
и выглядеть хорошо селянки, дескать, могут 
не хуже горожанок. А одна из респонденток 
сказала такую фразу: «В городе дорогу перейти 
и то проблема. А у себя я и на дороге главная, 
иду – и попробуй не объехай меня!»

ШЕЛАБОЛИХА:
 прочёл – верни

Редакция районной газеты «Знамя Сове-
тов» четвертый год ведет благотворительную 
акцию «Книговорот. Взял. Прочёл. Вернул».

Любой желающий может прийти и выбрать 
книгу. После чтения ее необходимо вернуть 
– это главное условие «Книговорота». Те, кто 
приходит, обычно не просто возвращают, но и 
приносят свою литературу. Причем не только 
книги, но и газеты – целыми подшивками.

За это время в обмене между читателями 
прошли сотни книг. К примеру, самым редким 
изданием за время существования «Книговоро-
та» признана «Книга для родителей» педагога 
и писателя Антона Макаренко, выпущенная 
«Учпедгизом» в Москве в 1956 году. 

Подготовила
 Оксана ИВАНОВА, 

фото из газеты «Заря Востока»

На месте стихийных рынков в 
Рубцовске появятся ярмарки.

В Рубцовске наконец-то опреде-
лились, что делать со стихийной 
торговлей. Самый крупный несанк-
ционированный рынок будут иско-
ренять, организовав на его месте три 
ярмарки – по количеству улиц, кото-
рые задействованы в этом процессе. 
Улица Мира передана Центральному 
рынку, Смоленская – Рубцовскому 
хлебокомбинату, Тракторная – вла-
дельцам ярмарки «Северная».
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В октябре начали разбирать и 

вывозить самодельные прилавки, 
пригнали для этих целей трактор. 
Люди всполошились. Они торговали 
здесь даже не годами – десятилетия-
ми. Для многих торговые места стали 
по-настоящему рабочими, каждый 
занимает свое. Приходят, конечно, и 
бабушки с пучками зелени со своего 
огорода, но таких меньшинство.

В основном на стихийном рынке 
продают мясо, рыбу, молочные изде-
лия – тот «скоропорт», которому не 
место на солнце, в пыли и среди мух. 
В осеннюю и весеннюю распутицу 
все это окружено лужами и грязью. 
Да-да, торговля ведется именно в 
таких антисанитарных условиях. 
А после окончания базарного дня 
остаются груды мусора.

Ни эта продукция, ни какая-ли-
бо другая никем не проверяется. 
Но покупателей это не смущает. Од-
них привлекает мизерная экономия, 
другие уверены, что приобретают 
с рук более экологически чистые 
овощи и фрукты, чем в магазине. 
Спрос есть – предложение не застав-
ляет себя ждать. А вместе с ними су-
ществует и потенциальная угроза 
здоровью граждан.
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В течение многих лет репрессив-

ные меры в виде разгона и штрафов 
не давали эффекта. Через один-два 
дня после рейда продавцы как ни в 
чем не бывало возвращались на свои 
места. Устав бороться с ветряными 
мельницами, городские власти ре-
шили уличную торговлю узаконить 
и упорядочить.

– Здесь будут организованы яр-
марки по реализации сельхозпро-
дукции, – информирует заместитель 
главы администрации Рубцовска 
Олег Обухович. – Будут установлены 
стандартные торговые прилавки, 
соответствующие всем требовани-

ям. Ответственность за санитарное 
состояние прилегающей территории 
ложится на владельцев ярмарок. Они 
обязаны обеспечить места складиро-
вания ТКО, своевременную уборку, 
помещения для личной гигиены. 
Рабочие места останутся, только 
станут более комфортными.
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Организаторы ярмарок уже при-

ступили к подготовке территории. 
Самый сложный участок – у Цен-
трального рынка, там больше всего 
продавцов.

– На ул. Мира будет организова-
но от 200 до 300 торговых мест со 
стационарным оборудованием, – 
рассказывает генеральный дирек-
тор муниципального предприятия 
«Центральный рынок» Юрий Вере-
щагин. – Такие же прилавки пред-
ложим другим владельцам ярмарок, 
чтобы привести к единообразию.

За счет предприятия не только 
будут установлены прилавки, но и 
облагорожена территория. На днях 
планируется откачать воду с про-
езжей части и обрезать аварийные 
деревья, убрать мусор. К весне подго-
товят проект полного благоустрой-
ства. Вопрос с асфальтированием 
дороги предстоит решать совместно 
с администрацией города.

Стоимость аренды пока просчиты-
вается, но она однозначно будет оди-
наковой у всех владельцев. При этом 
с обязательной дифференциацией 
в зависимости от вида товара. Пре-
дусмотрены и социальные места для 
торговли продукцией, выращенной 
на собственных огородных участках.

Эта ярмарка должна начать работу 
с 1 ноября.
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Среди торговцев – волнения и пе-

ресуды. В меньшей степени их ин-
тересует плата за место, в большей 
– где оно достанется. На условиях 
анонимности некоторые продавцы 
согласились поделиться своими опа-
сениями.

– Торгую здесь больше пяти лет, – 
говорит женщина, занявшая одно из 
самых выгодно расположенных мест. 
– У меня давно свой круг клиентов, 

место «приторгованное». А теперь на 
него может встать любой, кто первым 
оплатит аренду или просто догово-
рится с руководством.

Эти же аргументы в свое время 
приводили продавцы молочки, когда 
их по-хорошему просили переме-
ститься на территорию ярмарки «Се-
верная» под навесы. Там прижились 
двое-трое, остальные вернулись на 
свои позиции. А большинство во-
обще не сдвинулось с насиженных 
мест, боясь потерять клиентов.

Женщина, торгующая мясом, 
возмущается:

– Теперь я должна платить за 
ветэкспертизу! У меня мясо деше-
вое было, а будет дорогое.

Ну, во-первых, разница в стоимо-
сти килограмма у нее и в крытом 
помещении рынка всего-то 10 ру-
блей. Во-вторых, торговать им под 
открытым небом нельзя. Так что, 
если торговля будет налажена подо-

бающим образом, то продавцам мяса 
и рыбы хочешь не хочешь придется 
перебираться в помещение. Там, к 
слову, сейчас пустует как минимум 
треть мест. В-третьих, проверенная 
продукция уж точно не нанесет вреда 
здоровью покупателей.

Есть среди уличных продавцов и 
те, кто в принципе одобряет пред-
стоящие перемены.

– Это же для нас лучше. Прилав-
ки появятся, у меня весы не будут 
на земле стоять, – находит плюсы 
мужчина, торгующий овощами.
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Приживутся ярмарки или сти-

хийная торговля вновь возьмет верх? 
Некоторые горожане утверждают: 
вот увидите, никто не встанет за 
прилавок и не будет платить, все 
уйдут во дворы.

Думается, исход «битвы» зависит 
от того, насколько последовательны 
в своих действиях будут городские 
власти. Для людей действительно 
нужно создать условия, в которых 
комфортно и продавать, и покупать. 
Торговля должна быть цивилизо-
ванной и безопасной даже на улице. 
А для тех, кто не понимает, наверное, 
найдутся другие меры.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора)

  ПРОЕКТ .

 Информационное сообщение о раскрытии информации 
ООО «Энергия-Транзит» 

В соответствии с Постановлением Правительства РФ от 21.01.2004 
№ 24 «Об утверждении стандартов раскрытия информации субъек-
тами оптового и розничных рынков электрической энергии» сообща-
ет о раскрытии информации по пункту 12, подпункт «г», и пункту 19, 
подпункт «в», о направлении указанных сведений в управление Ал-
тайского края по государственному регулированию цен и тарифов. 
На официальном сайте ООО «Энергия-Транзит» http://www.e-tranzit.ru 
указанные сведения будут раскрыты в полном объеме.

В связи со скоропостижной кончиной председателя Алтайского 
краевого отделения общественной организации «Всероссийский 
Электропрофсоюз»

КРИВОВА 
Александра Юрьевича

коллектив АО «Алтайэнергосбыт» выражает глубокие соболез-
нования семье, близким, коллегам и коллективу краевой органи-
зации «Электропрофсоюза».

Министерство образования и науки Алтайского края выражает 
глубокие соболезнования родным и близким по поводу безвремен-
ной смерти старшего инспектора 

АНТОНОВОЙ 
Евгении Петровны.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Валерий Елыкомов рассказывает:
– Речь идет о бесплатном дистанционном обучении. Раз в 

неделю с декабря по май преподаватели вуза по видео-конфе-
ренц-связи проводят занятия по основным предметам, необ-
ходимым для поступления в медуниверситет. Это химия и 
биология. Предусмотрена возможность обратной связи, чтобы 
участники проекта могли уточнить наиболее сложные моменты.

Для нормальной организации занятий школьников собирают 
в администрациях районов. Министерство сельского хозяйства 
предоставляет возможность использовать действующую дис-
танционную систему обучения. Главы администраций каждой 
территории курируют группы учащихся.
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Чтобы больше сельских детей поступало в АГМУ, нужно дать 

им возможность хорошо подготовиться к вступительным эк-
заменам.

– У городских школьников шансов стать первокурсниками 
медвуза больше, так как есть возможность нанять репетиторов, 
ходить на кружки, начать сотрудничество с Институтом дову-
зовского образования АГМУ, – продолжает Валерий Елыкомов.

В 2018 году, когда программа только стартовала, в ней были 
задействованы Благовещенский и Рубцовский районы, а также 
сам Рубцовск. Всего 54 человека. Валерий Анатольевич лично 
объехал территории, поговорил с главами местных администра-
ций, встретился с одиннадцатиклассниками и их родителями. 
Работа пошла в гору. И уже в 2019 году к проекту подключились 
270 человек из 20 районов, в том числе из Ребрихинского.

– Шестеро будущих выпускников, пятеро из райцентра и 
один из села Зеленая Роща, в прошлом году проходили обуче-
ние по программе «Будущие кадры современного здравоохра-
нения», – рассказывает глава Ребрихинского района Людмила 
Шлаузер. – В администрации под занятия выделили зал, где 
ребятам было комфортно слушать лекции, задавать вопросы.

По словам Людмилы Шлаузер, проект отличный и нужный. По 
результатам три человека бесплатно поступили в медвуз, двоим не 
хватило буквально по несколько баллов, пошли на внебюджет. И один 
выпускник успешно прошел в Барнаульский базовый медколледж.

Глава Рубцовского района Петр Афанасьев уже подбирает 
группу ребят для обучения в нынешнем году.

– Мы ежегодно участвуем в программе, и это приносит свои 
плоды. Занятия проходят оживленно, – говорит он.
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Участницей пилотного проекта стала Лилия Курлыкина 

из Березовки Рубцовского района. С детства она хотела стать 
доктором. И ее мечта может осуществиться. Сегодня Лилия – 
студентка 1-го курса педиатрического факультета АГМУ. Она 
рассказала, как курсы помогли сдать ЕГЭ после одиннадцатого 
класса.

– Я училась в маленькой школе, учителей не хватало, физику 
и биологию у нас вел психолог. Конечно, переживала, что знаний 
для поступления в престижный алтайский медвуз недостаточ-
но. Когда с родителями узнали о проекте для молодых кадров 
здравоохранения, очень обрадовались.

Олеся Щербакова из Рубцовска на курс старше, тоже учится 
на педиатра. Она делится впечатлениями:

– За полгода мы прошли много важных тем. Решали задачи 
по биологии и химии, схожие с теми, что в итоге попались на 
ЕГЭ. Однозначно программа помогла каждому из нашей груп-
пы одиннадцатиклассников, мечтающих стать врачами, сдать 
экзамены успешнее и получить счастливую путевку в жизнь.
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Для того чтобы успешно реализовать в регионе проект по обеспе-

чению сельских больниц молодыми кадрами,  Валерий Елыкомов 
собрал отличную команду. Помощь в реализации программы оказали 
министерства здравоохранения, образования и науки, сельского 
хозяйства. Один из главных партнеров – АГМУ. Исполняющая обя-
занности ректора АГМУ Ирина Шереметьева рассказывает:

– Мы взяли на себя все финансовые обязательства. Своими 
усилиями максимально поддерживаем проект. Большую роль 
в становлении и осуществлении проекта играет Институт до-
вузовского образования медвуза.

Директор Наталья Никулина набрала коллектив высокопро-
фессиональных преподавателей, на чьи плечи легла большая 
ответственность – привить школьникам любовь к будущей 
профессии, тщательно подготовить их к поступлению.

– Наша задача – систематизировать знания ребят по химии 
и биологии. Прежде чем начинать уроки, проводим входное 
тестирование, проверяем, каков уровень каждого ученика. 
Затем выстраиваем план по каждому предмету. Через полгода 
снова тестируем ребят и у каждого результаты оказываются 
гораздо лучше, чем были вначале, – говорит Наталья Никулина.

Игра стоит свеч. Например, в позапрошлом году 80% обучаю-
щихся по программе успешно поступили в медицинские вузы 
и колледжи, в прошлом году – 85%.

– Этой зимой планируем удвоить количество районов – 
участников проекта. Мы уже объехали шесть территорий и 
получили согласие. COVID-19 для нас – не помеха. Весной, когда 
началась коронавирусная инфекция, сложностей по обучению 
не возникало. Дистант для нас уже тогда был обычным делом. 
В декабре спокойно запустим проект, – подчеркнул Валерий 
Елыкомов.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Жизненно 
важная практика

(Начало на 1 стр.)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Вместо апельсинов?
В Барнауле мужчина пытался передать 

своему знакомому в больницу наркотик. Но 
шприц с веществом обнаружила дежурившая 
санитарка.

В пункт полиции «Западный» отдела поли-
ции по Октябрьскому району Управления МВД 
России по Барнаулу поступило сообщение из 
городской больницы. В заявлении говорилось, 
что кто-то сбыл наркотик одному из пациентов 
стационара.

Как выяснилось, в больнице на лечении 
находился 38-летний барнаулец с ожогами 
ног, рук, головы и спины. Травмы пострадав-
ший получил из-за того, что у себя в квартире 
разбавлял краску бензином. При этом курил 
сигарету. Произошло возгорание. Оказавшись 
в больнице, мужчина позвонил своему знако-
мому и попросил передать ему посылку. А в 
ней помимо воды и полотенца оказалось еще 
и запрещенное вещество. Однако санитарка, 
заглянув в пакет, увидела шприц с жидкостью. 
Это ее насторожило. Проведенная эксперти-
за показала, что больному передали нарко-
тик синтетического происхождения массой 
0,15 грамма.

Сотрудники уголовного розыска установили 
личность подозреваемого. Ранее судимый 34-лет-
ний барнаулец признался, что сам изготовил 
запрещенное вещество в домашних условиях.

Теперь ему инкриминируется покушение на 
незаконные производство и сбыт наркотиков 
в значительном размере.

А он не брокер…
Пенсионерка из Барнаула потеряла более 

700 000 рублей при попытке купить долла-
ры. Звонок, поступивший от незнакомца, 
представившегося брокером, не насторожил 
56-летнюю жительницу краевой столицы. 
Мужчина убедил пенсионерку приобрести 
доллары, а затем продать их по выгодной 
цене. Отправил ей ссылку, перейдя по кото-
рой, пенсионерка ввела данные своей бан-
ковской карты, включая трехзначный номер 
с обратной стороны.

Несколько раз заявительнице поступали 
звонки с указаниями, в результате чего жен-
щина оформила на себя кредит. А потом у 
нее списалось более 700 тысяч рублей. Позже 
женщина решила обсудить случившееся со 
своими знакомыми, которые сообщили ей, что 

все это время она общалась с мошенниками. 
Пришлось писать заявление в полицию. Со-
трудники правопорядка выясняют личности 
аферистов, обобравших женщину. Уголовное 
дело возбуждено по признакам мошенничества 
в крупном размере.

Ночной механик
Полицейские задержали жителя Алейска, 

пытавшегося за ночь разобрать чужой трак-
тор.

Директор сельскохозяйственного предприя-
тия сообщил правоохранителям, что ночью 
кто-то похитил с территории топливный насос 
высокого давления, два генератора, водяную 
помпу, крышки раздаточной коробки.

Вскоре выяснилось, что кражу совершил 
неработающий 41-летний местный житель. 
Несмотря на то что сельхозпредприятие охра-
няется, он умудрился несколько раз пробраться 
туда и похитить запчасти от техники. Как сказал 
злоумышленник, они ему нужны были для 
ремонта своего трактора. До утра он снимал их 
с МТЗ-80 и относил к домой. Чтобы разобрать 
всю машину, ему не хватило ночи. Сумма ущер-
ба составила почти 100 тысяч рублей. Теперь 
мужчине придется ответить за преступление. 
Уголовный кодекс РФ предусматривает за подоб-
ные «подвиги» до пяти лет лишения свободы.

Злобный рецидивист
За покушение на убийство 50-летний жи-

тель Славгорода отправился в колонию осо-
бого режима.

Началось все с того, что в одном из частных 
домов в Славгороде поссорились двое нетрезвых 
приятелей. Дело дошло и до кулаков. Один из 
мужчин – прежде несколько раз судимый – 
оказался сильнее соперника. Избил его, а потом 
засунул в багажник автомобиля. Увез в садо-
водство. Там попытался топором лишить его 
жизни… Но не смог. Бросил раненого и уехал. 
Мужчину спасли случайные прохожие, которые 
вызвали скорую помощь.

Как сообщила «АП» помощник руководите-
ля следственного управления Следственного 
комитета РФ по краю Елена Коновалова, свою 
вину он полностью признал. Суд назначил ему 
наказание в виде 6 лет 4 месяцев лишения сво-
боды.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА

  ЗНАЙ НАШИХ! .  АКЦИЯ .

  КРИМИНАЛ .  ГОТОВ К ТРУДУ И ОБОРОНЕ .

На днях в селе Гальбштадт 
сдавали нормы ГТО. Испы-
тания прошли на новой 
спортивной площадке, а в 
числе желающих проверить 
себя оказались пенсионер и 
многодетная (к тому же 
кормящая!) мама.

Мама «близнецов»
Вместе со студентами профессио-

нального лицея и школьниками нор-
мы комплекса ГТО сдавали жители 
Гальбштадта, пенсионер МВД Виталий 
Новоселов и мама восьмерых (!) детей 
Александра Щепан. И надо отметить, 
что и Виталий, и Александра оказа-
лись в отличной спортивной форме и 
ни в чем не уступили молодежи.

Семья Щепан – переселенцы с 
Украины. Какое-то время жили на 
Дальнем Востоке, затем переехали 
на Алтай, в Немецкий национальный 
район.

– Искали место, где можно закре-
питься. И вот нашли, – рассказыва-
ет Александра. – Люди мы сугубо 
городские, но постепенно начинаем 
привыкать к специфике сельской 
жизни. Например, учимся выращи-
вать овощи, и у нас это получается. 
В этом году не одно, а сразу два поля 
засадили картошкой. Урожай был бы 
получше, если бы не засушливое лето. 
Зато на работу выходим всем скопом. 
Рабочих рук у нас хватает!

В большой семье спорт в почете. 
Один из сыновей Александры, Евге-
ний, на прежнем месте жительства 
занимался единоборствами, а здесь 
увлекся волейболом. На тренировки 
ходит с удовольствием. Двое сыно-
вей-школьников Александры уже 
имеют знаки отличия ГТО, теперь 
вот сама мама решила испытать 
себя. Родные такое решение толь-
ко приветствовали. Тем более что 

женщина в хорошей спортивной 
форме. А еще – пока у нее есть та-
кая возможность: в семье Щепан на 

данный момент восемь детей, а там, 
возможно, еще пополнение будет. 
А почему бы и нет?

– Моему младшему ребенку уже 
восемь месяцев, и он без проблем 
остается с папой, – поясняет Алек-
сандра. – О том, какие именно ис-
пытания мне предстоит пройти, 
узнала буквально накануне. Един-
ственное, что беспокоит, это лыжи, 
которые нужно будет сдавать зимой. 
Проблема в том, что еще ни разу на 
них не каталась. Все потому, что у нас 

на Украине не было снега! А вот на 
коньках катаюсь с удовольствием, а 
еще и неплохо плаваю.

Упражнение на перекладине жен-
щина выполняет без каких-либо 
затруднений, и тому есть логичное 
объяснение.

– Руки у меня сильные, мне ведь 
детей нянчить приходится. А они у 
меня все крупные рождаются. Млад-
ший в восемь месяцев весит десять 
килограммов. Иногда на руках сразу 
двоих держать приходится – 10 и 13 ки-
лограммов, – рассказывает женщина. – 
В этот момент я чувствую себя мамой 
близнецов.

Не уступили молодым
На финальное испытание – кросс 

на два километра – Александра Щепан 
и Виталий Новоселов настраиваются 
с особой тщательностью. Уступать в 
этом виде 16-летним парням и девуш-
кам они не планируют.

– Год назад я пробежал полумарафон 
в Новосибирске, – рассказывает Вита-
лий. – А накануне сдачи ГТО дважды 
бегал на этом же стадионе и каждый 
раз улучшал время. Надеюсь выбежать 
из десяти минут, хотя норматив в моей 
ступени – 11 минут 30 секунд.

Поддержать Александру Щепан 
пришел один из сыновей, Евгений, 
у которого как раз закончились уроки.

– Беги по крайней внутренней до-
рожке, так лучше всего, – дает маме 
дельный совет юный спортсмен.

Стартовый свисток – и участники 
забега уходят на дистанцию. Алексан-
дра и Виталий с первых же секунд вы-
бирают ровный, без стремительных 
рывков и очевидного замедления темп 
бега. Один круг, другой, третий… К фи-
нишу Виталий приходит с отличным 
результатом в 9 минут 12 секунд. Вре-
мя Александры тоже впечатляет: при 
нормативе более чем в 13 минут она 
преодолела дистанцию за 10 минут 
50 секунд.

– Только золото, другой результат 
для меня неприемлем! – говорит Ви-
талий.

На достижение максимального 
результата настроена и Александра.

– Если получу серебро, на будущий 
год обязательно буду пересдавать, – 
делится планами многодетная мама.

Кстати, до сих пор в Немецком 
национальном районе нет ни одной 
представительницы прекрасной по-
ловины человечества старше 20 лет, 
получившей значок ГТО. И судя по 
всему, маме восьмерых детей Алек-
сандре Щепан предстоит стать здесь 
первой. Браво!

Юрий БАРСУКОВ (фото автора).

Футболисты барнаульского 
«Динамо» 14 октября крупно 
обыграли дома «Ладу» из 
Тольятти – 3:0. Для нашего 
клуба это четвертая побе-
да в шести последних играх 
первенства ПФЛ.

Когда-то клуб из Тольятти играл в 
элите российского футбола. Однако 
в последнее время «Лада» выступает 
совсем плохо. В прошлом сезоне она 
заняла предпоследнее место в группе 
«Урал-Приволжье», а в нынешнем 
прочно осела на самом дне турнир-
ной таблицы. Ничья – это, наверное, 
максимум, на что могли рассчиты-
вать в Барнауле гости из Тольятти. 
Казалось, что для «Динамо», которое 
стабильно занимает место в шестерке 
лучших команд, игра с аутсайдером 
лиги станет чистой формальностью.

Но в первом тайме зрители, кото-
рые из-за сложной ситуации с коро-
навирусом следили за матчем в Ин-
тернете, уверенных действий в атаке 
со стороны хозяев поля не увидели. 
Динамовцы словно присматривались 
к сопернику, не пытаясь обострить 
игру и действуя в энергосберегаю-
щем режиме. Молодые футболисты 
из столицы российского автопрома, 
среди которых были даже несколько 
школьников, не тушевались, исправно 
зарабатывая угловые. Но до опасных 
моментов дело не доходило. Как у тех, 
так и у других ворот.

В перерыве главный тренер Алек-
сандр Суровцев сумел встряхнуть 
своих подопечных. И на второй тайм 
вышла совершенно другая команда: 
появились движение, страсть, жажда 
гола. Не заставили себя долго ждать и 
голы, причем успех принесла уже пер-
вая атака динамовцев. Владимир За-

вьялов на 46-й минуте ударом головой 
отправил мяч в ворота соперников. 
Вскоре барнаульцы вновь огорчили 
голкипера «Лады»: под перекладину 
«прострелил» Виктор Липин. Окон-
чательную точку поставил Денис 
Чудояков, который уже в компенси-
рованное время замкнул отличную 
передачу Завьялова.

После матча Александр Суровцев 
отметил, что результатом остался до-
волен, а вот игрой – не очень. «Матч 
сложился для нас нелегко, потому что 
в первом тайме сыграли без должного 
настроя, – сказал наставник. – К сча-
стью, благодаря давлению и агрессии 
во второй половине достигли нужного 
результата, но назвать это достиже-
нием не могу. На мой взгляд, такие 
молодые команды мы должны обы-
грывать более уверенно».

Победа позволила барнаульцам под-
няться на пятую строку в турнирной 

таблице. Помнится, перед стартом 
сезона президент клуба «Динамо-Бар-
наул» Алексей Минин отмечал: задача 
на сезон – занять место в первой вось-
мерке команд. Выходит, у Минина все 
пока идет по плану.

Понятно, что в прошедшем матче 
на первое место вышла разница в 
классе. Более серьезное испытание 
у «Динамо» будет в следующем туре – с 

«Ладой» из Димитровграда, а потом 
через тур – с «Новосибирском». В тех 
играх нужно иметь в запасе что-то 
более весомое.

Встреча с еще одной «Ладой» пред-
стоит алтайской дружине уже сегодня. 
Это будет заключительный домашний 
матч динамовцев в 2020 году. 

Евгений ЛИМАНСКИЙ,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

Диктант  
пишем дома
Сегодня, 17 октября, в России состоится 
«Тотальный диктант». Текст будет по-
священ жизни основателя русской тео-
ретической космонавтики Константина 
Циолковского.

Эта акция 16 лет проходила в апреле, но в этом году ее 
перенесли на осень из-за эпидемиологической ситуации.

Официальные площадки откроются далеко не везде. 
В Алтайском крае – только в Новоалтайске (лицей № 8) 
и селе Волчиха (сельская модельная библиотека).

В Барнауле возможен только онлайн-формат. Распро-
странение вируса не позволяет организовать здесь пол-
ноценные площадки и собрать комиссию по проверке 
работ. Такая же ситуация в Яровом.

Несколько городов региона проведут акцию в новом 
формате #пишемдома. Участники заранее получили в 
специальных пунктах бланк диктанта и особую руч-
ку xGold (кстати, на ней есть код, который дает шанс 
выиграть приз). В назначенное время они включат он-
лайн-трансляцию, напишут текст, а после принесут 
его в пункт сдачи материалов.

К примеру, в Бийске xGold и бланки выдавали в АГГПУ 
им. В.М. Шукшина. Работы будут принимать там же. 
В Рубцовске ручки можно было получить в трех би-
блиотеках: центральной, для детей и юношества, для 
семейного чтения «Лад», а также в местном филиале 
АлтГУ. Сдавать тексты нужно в центральную библи-
отеку. В Камне-на-Оби атрибуты брали в городском 
многопрофильном образовательном центре.

В Краснощековском районе также организуют формат 
#пишемдома. Все необходимое желающие получили в 
редакции газеты «Районный вестник» и в Центральной 
районной библиотеке.

Более подробную информацию по своим городам 
можно найти на сайте totaldict.ru, там есть контакты 
и ссылки на группы диктанта в соцсетях по каждому 
населенному пункту. Пройти акцию онлайн может лю-
бой желающий.

Столицей «Тотального диктанта» в этом году стал 
Санкт-Петербург, где в здании Главного штаба Эрмитажа 
свой текст прочитает Андрей Геласимов, кандидат филоло-
гических наук, доцент кафедры литературного мастерства 
литературного института имени А.М. Горького, лауреат 
литературной премии «Национальный бестселлер». 

Алёна ИВАНОВА

«Динамо» укатало «Ладу»

Супермама из Гальбштадта
БАРНАУЛ

В последних матчах у «Динамо» словно расправились крылья. Опасный момент у ворот «Лады».

Александра Щепан.

«Руки	у	меня	сильные,	мне	ведь	детей		
нянчить	приходится.	А	они	у	меня	все	
крупные	рождаются».

КСТАТИ
Результаты других матчей 11-го тура: 
• «Новосибирск» – «Лада» (Димитровград) – 1:0, 
• «КАМАЗ» (Набережные Челны) – «Урал-2» (Екатеринбург) – 2:3, 
• «Звезда» (Пермь) – «Волга» (Ульяновск) – 1:1, 
• «Зенит-Ижевск» – «Челябинск» – 0:1, 
• «Тюмень» – «Волна» (Нижегородская область) – 0:1, 
• «Крылья Советов – 2» (Самара) – «Носта» (Новотроицк) – 1:2.


